



CRIEC

Centre de recherche en immigration,
ethnicité et citoyenneté

FACULTÉ DES SCIENCES HUMAINES
Université du Québec à Montréal

Conférence publique:

Les usages numériques des migrants et des minorités ethnoculturelles pour leur intégration linguistique et scolaire

Le numérique fait désormais partie intégrante du processus migratoire, ce qui a contribué en partie à renouveler la manière de conceptualiser la migration, en l'envisageant non plus comme une série de ruptures mais plutôt comme une continuité, ce que Diminescu (2005) a été une des premières à relever en utilisant le terme du « migrant connecté ». Dans le cadre de cette conférence, nous proposons dans un premier temps d'esquisser les assises principales du domaine du numérique et de la migration, en soulignant notamment les apports possibles du numérique à différents moments du processus migratoire. Nous nous focaliserons ensuite sur les usages numériques des migrants et des minorités ethnoculturelles pour leur intégration linguistique et scolaire, en nous appuyant notamment sur une recherche empirique menée auprès d'élèves allophones de Montréal issus de l'immigration récente, ainsi que d'autres recherches menées auprès de migrants adultes. Nous en tirerons finalement quelques implications éducatives.

Conférencier

Simon Collin, professeur, Département de didactique des langues, UQAM

Mardi 20 janvier 2015, 12h45 à 14h00

Salle A-5020, Pavillon Hubert-Aquin, UQAM

Inscription obligatoire (sans frais) criec2@uqam.ca



Pour toute demande d'information, veuillez contacter le CRIEC à criec@uqam.ca.

Partenaire

